

Variétés.

L'or tiré des mines de la Californie en 1893 est estimé à \$13,000,000.

Depuis que le monde existe, il s'est livré 1527 batailles qu'on a trouvées dignes d'inscrire dans les annales de l'histoire.

D'après le dernier recensement fait en 1893, la Russie compte une population de 124,000,000 âmes.

L'année dernière, le pays a produit 1,064,855 barils de pétrole, contre 1,012,739 barils en 1892, C'est donc là une augmentation de 52,126 barils.

Pensées diverses.

Il est une espèce de haine qui ne s'éteint jamais : c'est celle que la supériorité inspire à la médiocrité. —(G. Flaubert.)

* * *

Il y a des ménagements que l'esprit même et l'usage du monde n'apprennent pas ; et sans manquer à la plus parfaite politesse, on blesse souvent le cœur. —(Madame de Staël.)

Bibliographie.

Abrégé d'Histoire du Canada à l'usage des jeunes étudiants de la province de Québec, par M. F.-X. TOUSSAINT, ancien professeur à l'École Normale Laval. —Nouvelle édition corrigée et augmentée.—Vol. in-12 de 150 pages.

L'ouvrage de M. Toussaint est déjà connu de la plupart de nos lecteurs. Considéré au point de vue de la méthode, ce manuel est bien fait ; la partie relative à la domination française, en particulier, est peut-être ce que nous avons de mieux jusqu'à présent.

Petit Manuel du cultivateur à l'usage des écoles primaires, par M. EDMOND ROUSSEAU.—Vol. in-12 de 64 pages.

Cet ouvrage est revêtu de l'approbation du Conseil de l'Instruction publique de la province.

Histoire du Canada : 50 cartes illustrées.

Nous pensons que ces cartes seraient utiles dans des classes composées de jeunes élèves. Elles permettraient aux enfants d'acquérir, presque sans travail, bon nombre de connaissances sur notre histoire.

Patriotic Recitations and Arbor Day Exercises, par l'honorable GEORGE W. ROSS, LL. D., Ministre de l'Instruction publique dans la province d'Ontario.

C'est un joli volume, bien imprimé et bien relié, de 374 pages. Il renferme des extraits en prose et en vers des principaux écrivains de langue anglaise. Nous croyons que le compilateur, en publiant ce recueil, atteindra son but, celui d'inspirer des sentiments de patriotisme aux jeunes gens qui fréquentent les écoles anglaises, et auxquels l'ouvrage est spécialement destiné.

Almanach du Moniteur Acadien pour les Provinces maritimes, 1894.—Brochure in-12 de 50 pages.

L'Almanach du Moniteur Acadien contient, outre la matière de tout almanach, une foule de renseignements sur le clergé catholique des Provinces maritimes, les députés aux diverses législatures, les hommes de profession, et surtout d'utiles conseils aux cultivateurs.

CONDITIONS D'ABONNEMENT :

Le prix de l'abonnement est de **UN DOLLAR** par année, payable d'avance, pour le Canada et les Etats-Unis. Pour la France et les pays de l'union postale, **six francs cinquante centimes.**

Nous ne pouvons fournir que les volumes V, VI, VII, VIII et IX.

Prix de chaque volume broché : **Un Dollar.**

Chaque numéro se vend séparément **10 cts.**

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE,

BOITE POSTALE No 2030, Montreal (Canada)